
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Die Block
öte ist ein . Sie gehört zur Gruppe der Flöten und somit zu

den . Die Block
öte kann man von a�en Flöten am einfachsten spielen.

Deshalb beginnen die meisten  damit,

wenn sie ein Instrument lernen wo�en.

Das besondere an der Block
öte ist der

, daher kommt auch der Name.

Der Block ist ein besonderes Holzstück, das im  drin sitzt.

Das ist der oberste Teil der Flöte.

Der Block bildet zusammen mit der  einen Kanal.

Der lenkt den Luftstrom auf eine Kante. Dabei gerät abwechselnd etwas mehr Luft in die

 hinein oder sie streicht außen an der Flöte vorbei.

Das wechselt sich so schne� ab, dass die  in der Flöte ins Zittern gerät.

Das nennt man eine Vibration. Diese  hören wir mit unseren Ohren.

Die anderen Teile der Block
öte sind das  und das Fußstück.

Manchmal gehören sie auch zusammen. Sie bilden ein 

mit mehreren Löchern, das unten o/en ist. Mit den Löchern erzeugt man verschieden hohe

. Die linke Hand bespielt die oberen vier Löcher.

Eins ist hinten für den Daumen und drei vorne für die nächsten drei .

Mit der rechten Hand bespielt man ebenfa�s vier Löcher, a�e auf der Oberseite. Da braucht man den

 nur, um die Flöte fest zu halten.

Werden a�e Löcher zugedrückt, entsteht der tiefste .

Wer von unten her ein Loch nach dem anderen ö/net, spielt so eine .

Es gibt auch noch besondere Gri/e, vor a�em für die hohen Töne.

Die  ist das eigentliche Einsteigerinstrument.

Es gibt auch längere Block
öten mit tieferen , das sind die Alt-, die

Tenor-, die Bass-Block
öten und noch weitere. Kürzere  klingen he�er,

das sind die Sopranino-Block
öte und die -Block
öte.

Quellenangabe: Artikel: Blockflöte (von Sophie Elisabeth, Beat Rüst u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA

Im Internet unter: https://miniklexikon.zum.de/index.php?title=Blockfl%C3%B6te&amp;oldid=25550


